
 

 

Group Communication 

Fragen der r/mauerstrassenwetten-User an die Baader Bank AG  

Juni 2021 

Dieses Dokument wurde von der Baader Bank AG nur zu Informationszwecken und zur Verwendung 

innerhalb des Reddit-Forums erstellt. Eine andere Verwendung oder Vervielfältigung des Dokuments 

oder der darin enthaltenen Informationen ist nicht gestattet. Dieses Dokument gilt ohne den Verweis auf 

die Baader Bank AG als unvollständig und sollte nur gesamthaft betrachtet werden. Als unvollständig gilt 

auch die Bereitstellung von Auszügen aus der PDF-Datei. Die im Reddit-Forum 

(r/mauserstrassenwetten) gestellten Fragen wurden darin unverändert beantwortet.

1. Arbeitet man an der Geschwindigkeit der 
Banklaufzeiten zu Scalable?   

Wann wird endlich die Echtzeitüberweisung 
unterstützt?   

Wir fassen eure beiden Fragen in einer Antwort 
zusammen: Wir arbeiten mit allen unseren Partnern 
stetig an einer Verbesserung der Prozesse, so 
natürlich auch an Echtzeitüberweisungen. 

2. Plant man langfristig eine Listung im z.B. SDAX 
oder wie will man Investoren auf das Unternehmen 
aufmerksam machen? 

Voraussetzung für die Aufnahme in den SDAX ist u.a. 
die Notierung im Prime Standard. Unsere Aktie ist nicht 
im Prime Standard notiert und die Baader Bank strebt 
dies derzeit nicht an. Wir setzen auf unsere Notierung 
im m:access der Börse München, welche für unsere 
Aktie aktuell eine passende Aufmerksamkeit bietet.  

3. Wie ist der weitere Wachstumskurs? Ist eine 
Expansion durch z.B. einen neuen Broker geplant? 

Als Wachstumsunternehmen ziehen wir sowohl die 
Ausweitung unserer Dienstleistungen als auch weitere 
Expansionsmöglichkeiten stets in unsere strategische 
Entscheidungsfindung mit ein, u.a. auch durch das 
Gewinnen neuer Partner, im Inland sowie, bei Vorlage 
der entsprechenden regulatorischen Vorausset-
zungen, im Ausland. 

4. Wird man Derivate ins Portfolio aufnehmen, um 
z.B. den Handel bei Scalable zu ermöglichen?  

Die Baader Bank bietet ihren Kunden grundsätzlich 
den Handel sowohl in verbrieften Derivaten als auch in 
Futures und Optionen an. Ob unsere Partner wiederum 
ihren Kunden über das eigene Produktangebot auch 
diese deutlich komplexeren Produkte anbieten, obliegt 

deren Entscheidung. Von besonderer Wichtigkeit ist 
hierbei vor allem die Aufklärung der Anleger über den 
Risikogehalt solcher Finanzinstrumente, ein völlig 
anderer Onboarding-Prozess aber auch deutlich 
aufwendigere Prozessabläufe im Handel und der 
Abwicklung sowie der Einhaltung der diesbezüglichen 
regulatorischen Rahmenbedingungen.  

5. Gibt's 2022 einen MSW-Baader Wiesn Tisch?  

Wir wären schon froh, wenn es 2022 überhaupt eine 
Wiesn geben wird! 

6. Oli hat auf einer Präsentation ja ein Elmo-Koks-
Meme gezeigt und wurde damit selbst zum Meme. 
Ist die Baader Bank sich dessen bewusst und liest 
hier manchmal rein? Und Oli auch? Wie und wann 
seid ihr auf die Begeisterung von MSW auf euch 
aufmerksam geworden?  

Ist Olli und den Baader-Verantwortlichen der Hype hier 
bekannt?  

Wie und wann seit ihr auf die Begeisterung von MSW 
auf euch aufmerksam geworden? Verfolgt ihr das 
Treiben hier in einem gewissen Rahmen mit? 

Wir fassen Eure Fragen in einer Antwort zusammen: 
Wir verfolgen neben den traditionellen Medien natürlich 
auch Inhalte auf Plattformen wie Reddit 
(Mauerstrassenwetten). Denn in den letzten Jahren 
haben Foren und Boards stark an Bedeutung 
gewonnen, um sich über Märkte und Einzeltitel aber 
auch z.B. zu Broker-Angeboten auszutauschen.  

7. Sollten Ihrer Meinung nach Neobroker und 
Market Maker die Kleinanleger vor risikoreichen 
Anlageprodukten schützen oder ihnen so viele 
Werkzeuge wie möglich an die Hand geben? 
Denken Sie, die Politik wird hier in Zukunft stärker 
regulieren? 



 

 

Auf jeden Fall ist eine tiefgehende und umfangreiche 
Aufklärung von Privatanlegern zu jeglichen, aber v.a. 
zu risikoreichen Anlageprodukten, von besonderer 
Wichtigkeit. Jeder Anleger sollte sich vor jedem Trade 
über das Risiko seines Engagements im Klaren sein. 
Dass der Regulator auf die Trader-Education achtet, ist 
notwendig und unterstützen wir! 

8. Wie beurteilen Sie den aktuellen 
Kleinanlegerboom? Planen Sie mit einem 
nachhaltigen Trend oder wird ein Großteil der 
Anleger nach Corona wieder vom Markt 
verschwinden?  

Wir erachten die zugrundeliegenden Entwicklungen 
nicht als Kleinanlegerboom, sondern vielmehr als neue 
Börsenkultur, die von Amerika nun auch weiter in 
Deutschland an Bedeutung gewinnt! Und diese neue 
Börsenkultur sehen wir mit all ihren Höhen und Tiefen 
als nachhaltig an. 

9. Wie sieht der mittelfristige Plan mit dem 
Windpark aus und wie kam es überhaupt dazu? 
Gibt es Pläne sich im Energiebereich vermehrt zu 
"engagieren" oder gar ein zweites Standbein dort 
aufzubauen?  

Mich würde interessieren, ob die Baader Bank vorhat, 
weiterhin in Erneuerbare Energien Projekte zu 
investieren. (Über eine Finanzierung von Projekten 
Dritter oder durch den Kauf von Wind oder Solarparks)  

Was ist die Story hinter dem Windpark? Also ob das 
z.B. eine zufällige günstige Gelegenheit war sich 
sowas anzuschaffen, weil gerade einer vom Laster 
gefallen ist. Oder möglicherweise ist das ein 
Hobbyprojekt vom Vorstand, Diversifikation, ein Witz, 
den jemand zu weit getrieben hat... Und wird dort mit 
dem Strom Kryptomining direkt in Ollis Wallet 
betrieben? Falls nein, warum nicht?  

Wie kommt man als Bank zu einem Windenergiepark?  

Wir fassen Eure Fragen in einer Antwort zusammen: 
Der Windpark hat eine ausgesprochen gute 
Betriebsperformance und konnte in der Vergangenheit 
einen konstanten Ergebnisbeitrag liefern. Er ist kein 
zweites Standbein, denn grundsätzlich sind solche 
Infrastrukturprojekte nicht charakteristisch für das 
Portfolio einer Bank. In Zeiten von 
nachhaltigkeitsorientierter Klimapolitik stellt dieser 
jedoch ein diversifizierendes Investment dar.  

10. Konkurrent L&S setzt momentan offenbar 
massiv auf Expansion innerhalb Europas, bei der 
Baader Bank wirkt es dagegen aktuell so, als sei 
zunächst eine weitere Durchdringung des 
deutschen Marktes geplant (Stichwort: Finanzen 
Net Zero als neuer lokaler PartnerBroker). Wird der 
Fokus zunächst auf dem deutschen Markt bleiben 
oder gibt es konkrete Expansionspläne?  

Ist eine Expansion außerhalb des DACH-Raums im 
Zuge von der zunehmenden europaweiten Verbreitung 
von Neobrokern geplant?  

Siehe Antwort auf Frage 3.  

11. Nationale wie internationale Neobroker 
sprechen oft von der „Demokratisierung des 
Marktes“ durch ihr Angebot - sehen Sie den 
Zeitpunkt für eine nachhaltig höhere 
Aktionärsquote in Deutschland, das anderen 
Ländern wie den USA hier hinterherhinkt, durch 
diese neuen Player nun gekommen?  

Ja, - die „Demokratisierung des Marktes“, wenn man 
diese so nennen will, führt zu einer neuen Börsenkultur 
und so zu einer nachhaltig höheren Aktionärsquote - 
auch in Deutschland. Davon sind wir als Baader Bank 
überzeugt.  

12. Eine Einschätzung zur zukünftigen Entwicklung 
der deutschen Aktienkultur würde mich 
interessieren.  

Siehe Antwort auf Frage 11. 

13. Die Baader Bank hat ja eine Präsenz auf Twitter 
und YouTube. Diese ist jedoch extrem altmodisch 
und schafft kaum Engagement. Social Media ist für 
Unternehmen seit jeher eine schwere Sache, doch 
bestehen da Pläne diese Präsenz zu verändern, 
oder zu verbessern und mehr auf die wirklich 
aktiven Nutzer der Netzwerke einzugehen? Allein 
an diesem Subreddit sieht man wie effektiv so 
etwas sein kann, auch für den 
Unternehmenserfolg.  

Wir haben das Engagement der Baader Bank auf 
einzelnen Social-Media-Kanälen weiter ausgebaut und 
werden dies auch künftig zielgruppenorientiert tun.  

14. Was möchte die Baader Bank tun, um auch in 
der breiten Öffentlichkeit wahrgenommen zu 
werden? Die Baader Bank kennt gefühlt niemand 
und ohne Bekanntheit, gibt’s halt auch kein 
ordentliches Volumen und ohne ein ordentliches 
Volumen wird die Baader Bank auch nicht in die 
Stratosphäre katapultiert.   

Wie will die Baader Bank Großaktionäre und 
Investmentfirmen auf sich aufmerksam machen?  

Wir fassen die Frage und die Zusatzfrage zusammen: 
Als Bank, die nicht im gleichen Maße wie klassische 
Banken oder unsere Kooperationspartner über 
direkten Kundenkontakt verfügt, stehen wir 
naturgemäß nicht so sehr in der Öffentlichkeit. Daran 
wird sich auch in der Zukunft nichts ändern.  

15. Was hindert die Baader Bank daran ein Depot 
für amerikanische Optionen für Privatanleger 
anzubieten? Wäre das nicht eine extrem gute 
Marktlücke, besonders, wenn man das auch noch 



 

 

mit guten Einführungs- und Erklärvideos 
verknüpft?  

Wäre es in DE eigentlich möglich einen Broker 
anzubieten, der auch US-Optionen anbietet bzw. ein 
Angebot hat was in etwa mit dem von Interactive 
Brokers vergleichbar wäre? Momentan geht das 
gefühlt nur mit IB UK und Resellern wie BANX, deren 
Gebühren und Mindesteinlagen mein halbes 
Monatsgehalt betragen.  

Wir fassen die Frage und die Zusatzfrage zusammen: 
Als Bank hinter den Neo-Brokern und Online-
Vermögensverwaltern wird das handelbare 
Produktangebot gemeinsam entwickelt. Letztlich wird 
es aber von unseren Kooperationspartnern bestimmt 
und angeboten. Der Handel von deutschen 
Privatanlegern in Futures und Optionen ist von den 
Regulatoren weder gewünscht noch gewollt und wird 
deswegen immer aufwendiger in der Umsetzung.   

16. Wie bewertet man die Sicherheit des 
Geschäftsmodells hinsichtlich des 
festzustellenden Trends bei Privatanlegern zu 
Aktien + ETFs im Vergleich zu Anleihen + Fonds? 
Wird man von diesem Trend nachhaltig 
profitieren?  

Wir bieten sowohl den Handel als auch das Market 
Making in Fonds und Bonds sowie in Aktien und ETFs 
auf verschiedenen Börsen und Handelsplätzen an. 
Sollte es hier zu Verschiebungen zwischen den 
Assetklassen kommen, sehen wir dem gelassen 
entgegen. 

17. Wie bewertet man das Risiko einer 
möglicherweise zunehmenden Regulierung des 
Market Making / außerbörslichen Handels?  

Wir sehen uns mit unserem Geschäftsmodell und 
unserem operativen und organisatorischen Setup für 
zukünftige regulatorische Änderungen gut gerüstet.  

18.  Wie viel Einfluss habt ihr operativ auf die 
Geschäfte von Scalable? Könnt ihr sanften Druck 
ausüben für Veränderungen?  

Könnt ihr darauf hinwirken, dass Maßnahmen ergriffen 
werden, um den Depotübertrag schneller zu gestalten? 
Ich warte seit 2 Monaten auf den Übertrag meiner 
spekulativen Positionen um damit zu handeln und 
demzufolge auch Umsatz zu bringen.   

Gibt es Ideen um die App um weitere Funktionen zu 
erweitern? Wird da euer Input angefragt und welche 
weiteren Daten könntet ihr bereitstellen?   

Plant ihr Kryptos / Optionsscheine / Optionen / 
Warrants in euer Angebot aufzunehmen?  

Diese Fragen sind ähnlich, wie Eure Fragen zu Nr. 1, 4 
und 15: Als Bank hinter den Neo-Brokern und Online-

Vermögensverwaltern wird das handelbare 
Produktangebot gemeinsam entwickelt. Letztlich wird 
es aber von unseren Kooperationspartnern bestimmt 
und angeboten und ist von regulatorischen und 
operativen Rahmenbedingungen abhängig. Der 
Prozess für Depotüberträge wird laufend verbessert. 
Hängt aber auch stark von den gelieferten Daten der 
übertragenden Bank ab. 

19. Was passiert mit Senj I, wenn der bis Ende 2022 
geltende Einspeisetarif nicht mehr bezahlt wird?  

Nach dem Auslaufen der garantierten 
Einspeisevergütungen von staatlicher Seite veräußern 
Energieerzeuger ihre Stromerzeugnisse über den 
freien Markt. So ist es in den meisten Staaten geregelt, 
dies gilt auch für Kroatien. 

 

* * * * * * * * * * * S P A S S F R A G E N * * * * * * * * * * 

20. Auf einer Skala von "Gottesdienst" bis 

"Wachkoma": Wie wild sind die Betriebsfeiern der 

Baader Bank? Und: Sind aktive Mitglieder von 

MSW im Bewerbungsverfahren grundsätzlich 

schon mal benachteiligt?  

Aufgrund der andauernden Pandemie hat die Baader 

Bank leider schon länger keine Betriebsfeier mehr 

ausrichten können. Und zum zweiten Teil der Frage: 

Selbstverständlich benachteiligen wir niemanden im 

Bewerbungsverfahren! 

21. Was gibts bei der HV zu essen und zu trinken?  

Als bayerisches Unternehmen stets bayerisches Essen 

und bayerisches alkoholfreies (aus Sicherheitsgründen 

und aus Erfahrung) Bier. 

22. Seht ihr euch selbst als Boomer- oder eher als 

Meme-Stock?  

Dazu können wir keine Aussage treffen.  

23. Gibt es jemanden in Ihrem Unternehmen, der 

Marsalek heißt?  

Nein. 

24. Brauchen sie Aktientipps, bzw. wurden schon 

mal Entscheidungen von diesem Unter 

beeinflusst? 

Unser Research-Team ist gut aufgestellt und arbeitet 

unabhängig. 
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